

der Takt war falsch.

ne Strafflut überlebt. Wer von den Leuten aus *Fehlen* nach *Schuften* aufbrach, der wußte, Ich kehre nicht wieder. Kehre ich wieder, werde ich nicht mehr derselbe sein. Alles, was aus *Schuften* zurückkam nach *Fehlen*, zog sich zurück in dunkle Andeutungen, und in den Dörfern um *Fehlen* fehlten sehr vielen Leuten die Nasen die Ohren, um *Fehlen* nicht noch verdächtiger zu gestalten als es schon war, wurde den Gezeichneten aus den umliegenden Dörfern von *Fehlen* geraten, *Fehlen* zu meiden.

Es gab tatsächlich die gute Zeit, in der setzten die Leute von *Fehlen* die Hoffnung, Hüte dich vor den Gezeichneten, und *Fehlen* wird verschont von den Reitern,

bis *Fehlen* verstand, Auch das hielt die Reiter nicht fern, war *Fehlen* der Ort geworden, von dem weithin gesprochen wurde, Hüte dich vor *Fehlen*. Es ist ein Dorn im Auge des Herrn von *Schuften*, der von *Schuften* aus *Fehlen* registert.

Am längsten trösteten sich die Leute aus *Fehlen*, deren Sitz der Seele identisch war mit dem Sitz der Seele des Herrn aus *Schuften*.

Auch der Priester aus *Fehlen* stieß zu der Überlegung vor, Es könnte daran liegen, wenn wir den Sitz der Seele in der Leber dulden, fühlt sich der einzige Sitz der Seele bedroht,

Gott kann das Entgegenkommen nicht verstehen und die Jesus Christus gekreuzigt haben, die Jesus Christus Pontius Pilatus ausgeliefert haben, sie einmal totgeschlagen, womöglich gefällt es dem Herrn aus *Schuften*,

Gott gefällt es gewiß, wenn die Leute aus *Fehlen* es wissen, Es gibt nur einen Sitz der Seele und das ist

ganz klar

welcher Sitz das war

das Herz.

Dem Priester war nichts geschehen, zwar hatten ihn die Reiter aufgesucht, aber der Priester war willig, es sofort einzusehen, die Mutter der Barmherzigkeit, das ist die Kirche, eine andere Barmherzigkeit gibt es nicht, wer das Unkraut wuchern läßt,

Danach mußte der Philosoph-der-Bauern einem Kind erklären, was Unkraut sei. Das Unkraut ist die Leber. Wer an die Leber glaubt, das Kind erschrak nicht wenig, denn es glaubte an die Leber, glaubt an das Unkraut. Wer an das Unkraut glaubt, ist Unkraut.

kann kein Diener der Mutter der Barmherzigkeit sein.

Es kam sogar so weit, daß es der Philosoph-der-Bauern vorzog, nie wieder den *Beuge* zu queren, der einst immer freundlich aufgenommen wurde in *Fehlen*, nur mehr von der Seite schaute man den Philosoph-der-Bauern an, die

Leute von *Fehlen* taten dem Philosoph-der-Bauern nichts, aber sein Kommen wurde nicht mehr mit Neuigkeiten belohnt, sie verschlossen sich zusehends, der neue Priester aus *Fehlen* wollte mit dem Philosoph-der-Bauern nur das gemeinsam haben, beide kannten den **Beuge**, der **Beuge** war die Grenze, der Priester von *Fehlen* hatte dem Philosoph-der-Bauern nicht gesagt, Besuche mich.

Der Philosoph-der-Bauern gehörte nicht zu den Seelen des Priesters aus *Fehlen*. Der Philosoph-der-Bauern bewegte sich auf fremdem Gebiet. |

Blinde Sänger begannen *Fehlen* zu meiden, in *Fehlen* kam ein blinder Sänger nicht mehr dazu nur eine Frage zu wagen, geschweige Nachrichten zu bringen von den Neuigkeiten am **Duma**. In *Reiten* und *Ausdauern* war das anders. In *Reiten* und *Ausdauern* tauchten blinde Sänger unter, es wissend, wir tauchen wieder auf. In *Reiten* und *Ausdauern* konnte man sich Bauern gar nicht mehr vorstellen, die nicht gezeichnet sind. Er stach schon ab der nicht Gezeichnete,

kam in den Verdacht, nicht aus *Ausdauern* zu sein, nicht aus *Reiten* zu sein, kam in den Verdacht mit den Leuten aus *Fehlen* zusammenzuarbeiten gegen die Leute aus *Ausdauern*, gegen die Leute aus *Reiten*, eine Ausnahme gab es: Das Väterchen.

Nichteinmal der neue Priester in *Fehlen* wagte es, gegen das Väterchen die Stimme zu erheben, geschweige dem Väterchen vorzuschreiben, daß es nun endlich sterben müsse.

Väterchen gehörte zu den Unberührbaren im guten Sinne des Wortes, der Herr in *Schuften* war zwar sehr mächtig, aber seine Reiter wußten, Wer nicht sieht, das Väterchen hat kein Schild, das Väterchen hat keinen Helm, das Väterchen ist ohne Halsberge, den wird der Herr selbst auf das Rad spannen, nur einem schien es nicht bekannt zu sein dem Väterchen.

Unberührbar bist du,

denn Väterchen zitterte mit den Leuten aus *Ausdauern*, mit den Leuten aus *Reiten*, als dürfte dem Väterchen dasselbe geschehen. Und das war auch gut so. Denn immer waren die Reiter nicht dieselben, nicht jeder Reiter wußte, Das ist das Väterchen

Er gehört zu den Unberührbaren

im üblen Sinn des Wortes.

Väterchen war nur vor den Reitern sicher, die ihn behandelten, als wäre er der vollständig gerüstete Ritter, als wäre er der Abgesandte des Herrn, als wäre er der Unverwundbare. Die es nicht wußten, konnten Väterchen zum Verhängnis werden, nicht wissend, daß dies ihr Verhängnis sein wird. |

Fragte der blinde Sänger in der Gegend einen, Kennst du die Eischale ?

war es überflüssig zu erläutern wie der Bauer im Kreise Ursitz zu seinem